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Paula Frassinetti

comemora 98 anos
Veja na Capa Caderno B

Campanha da Rede Tonin arrecada mais de
R$ 118,5 mil para serem doados a instituições
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ACISSP SHOP!
Ganha aplicativo no Google Play. AGORA É APP!
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Dono de bar questiona
fiscalização da “lei do silêncio”

Para empresário, eventos populares e shows não sofrem com o mesmo rigor.
Secretário explica a lei e presidente da Câmara se compromete a rever o texto

Ilustração

Hospital de Queimados já
atende pacientes na Santa Casa
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Veículo bate em barreira de
terra, colide com caminhão
e capota no entroncamento
da MGC 491 com MG 050

Preço de combustíveis
nos 20 postos em Paraíso

Queda de barreira e de
talude chegou interromper

o trânsito na MGC 491

Sessões ordinárias da Câmara
de Paraíso serão em novo horário:

às 14 horas a partir de (6/2)
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OPINIÃOCURTAS

BEM-SUCEDIDOS!
Tio Flávio

Nos últimos dias circulou a foto do capítulo de um li-
vro do consultor de negócios americano Bob Fifer, que
traz na capa, em letras bem chamativas, que esta seria a
obra de cabeceira do Marcel Telles, Fundador da Ambev.

Num capítulo específico, chamado de etapa 37, cujo
título é “Contas a Pagar”, o autor aconselha que as pes-
soas que devem financeiramente, atrasem seus paga-
mentos, ignorem suas dívidas e os seus fornecedores.

No mesmo período em que as Lojas Americanas fo-
ram destaque em todo o mundo, uma vez que um rombo
financeiro foi revelado, provocando um alvoroço no mer-
cado. Por traz da empresa, assim como de tantas outras,
nomes famosos da gestão, admirados por estudantes,
que lotam auditórios para ouvir o que eles têm a ensinar
sobre o seu sucesso nos negócios.

Você deve lembrar, já que não faz muito tempo, de
uma jovem, nascida em 1988 que acabou tornando-se
referência empreendedora de uma geração, sendo que
milhares de pessoas compravam seus livros, assistiam
às suas palestras, faziam seus cursos.

Ela, Bel Pesce, empreendedora e autora de livros, era
conhecida como “A menina do Vale”, que estudou fora
do país e trabalhou no Vale do Silício e que suposta-
mente teria feito cursos invejáveis mundo afora, inclusi-
ve no MIT.

Só que, supostamente, ela teria mentido os cursos e
as experiências profissionais e se vendia como “a tal”.
Foi descoberta e deixou seus seguidores “a ver navios”.

Pessoas assim são as que são apresentadas por um
show midiático como as “bem-sucedidas”, que muita gente
inveja e gostaria de ser um décimo do que elas são. Mas,
vale uma pausa para uma pesquisa, superficial que seja.

Quando procurado nos dicionários de Língua Portu-
guesa, o termo “bem- sucedido” refere-se àquele que
“tem ou teve bom sucesso” e, também, mais detidamen-
te ligado às questões financeiras: “cuja situação finan-
ceira é próspera; rico; endinheirado”.

Numa época em que proliferam coachs e influencers,
lotando as redes sociais de receitas de sucesso, criando
“as dez chaves para conquistar”, “regras de ouro para
prosperar”, “faça isso e você será feliz”, há quem além
de seguir, acredite nisso. Como dizia o sociólogo Bauman,
o problema de felicidade líquida é que ela precisa ser
atestada pelo outro. Assim, o outro cria um cenário, em
que a encenação entra em jogo e que quem está de fora,
acompanhando, sedento por reconhecimento, sucesso,
riqueza, fama, compra a ideia e se tortura, continuada-
mente, para ser aquilo que nunca será.

São personagens criados para parecerem o modelo
daquilo que a maioria nunca será. E o termo persona-

POR POUCO
Na manhã de quinta-feira (2) o prefeito Marce-

lo Morais durante entrevista à Rádio Massa foi
alertado por um ouvinte sobre o perigo de aciden-
tes no local onde está em construção a rotatória
na que dá acesso as rodovias MGC 491 e MG-
050. O prefeito disse que está atento e afirmou
que anda com as medidas cheias com a empre-
sa concessionária e com o Governo do Estado.
Prometeu tomar medidas cabíveis. Na madruga-
da de sexta-feira (3), menos de 24 horas depois,
grave acidente ocorreu naquele local, conforme
matéria publicada nesta edição do JS.

ACANHADINHO
A construção da rotatória tem gerado reclama-

ções pelos transtornos no trânsito, estrago feito
por veículos pesados nas vias que têm sido utili-
zadas como desvio, pista muito estreita que difi-
culta principalmente veículos longos, pelo risco de
acidentes, além de também é vista como “aca-
nhada” nada condizente com o esperado há tanto
tempo. O link da matéria do Jornal do Sudoeste
sobre o acidente ocorrido na madrugada desta
sexta-feira foi enviado pelo prefeito Marcelo Mo-
rais para responsáveis pela obra.

ELEMENTAR
Comentários sobre matéria publicada pelo

Jornal do Sudoeste quanto ao acidente, postados
em redes sociais, ressaltam a sinalização precá-
ria. “Na realidade demorou muito para acontecer,
está muito mal sinalizado”, disse um internauta.
“Mas também, que sinalização tem? Nenhuma”,
completou. Pessoas que trabalham nas imedia-
ções observam que a própria placa indicativa do
retorno e o sentido a ser seguido para Itaú, Pas-
sos, Belo Horizonte, por exemplo, está colocada
depois de uma curva, gera dúvida em condutores
que param para pedir informações.

ASSUSTADOS
Treinamento feito pela Polícia Militar na noite

de terça-feira (31/1), simulando ataques a insti-
tuições financeiras na área central de Paraíso
causou preocupação e medo a pessoas que re-
sidem naquela área ao ouvirem disparos, princi-
palmente idosos que desconheciam se tratar de
simulação. Não obstante se entenda-se a neces-
sidade do treinamento para operações desta na-
tureza, queixas chegaram à nossa redação ven-
do como inapropriada, e que poderia ter sido
divulgada amplamente, com antecedência.

NOVO HORÁRIO
A Câmara Municipal de São Sebastião do

Paraíso retorna à sessões ordinárias nesta se-
gunda (6), em novo horário, às 14h, conforme al-
teração aprovada na última semana em sessão
extraordinária. A justificativa para a mudança é “tra-
zer mais eficiência e economia ao trabalho
legislativo”. As reuniões continuam abertas ao
público e serão transmitidas ao vivo pelo site e
página do Facebook. Sessões são gravadas e
ficam disponíveis no canal do YouTube.

ARANTES
O deputado Antonio Carlos Arantes assumiu no

dia 1.º de fevereiro seu sexto mandato na
Assembleia Legislativa de Minas Gerais. Conti-
nua fazendo parte da mesa diretora da ALMG. No
mandato anterior foi vice-presidente daquela
Casa, e agora assumiu a 1.ª Secretaria. A ceri-
mônia contou com a presença do governador
Romeu Zema.

AGRADECIMENTOS
Primeiro agradeço a Deus por mais esta opor-

tunidade de servir ao povo mineiro. À minha famí-
lia, e, a cada um dos quase 120 mil eleitores que
confiaram em mim. O nosso trabalho continua,
com Deus na frente e gente séria do lado vamos
continuar trabalhando para ajudar a quem preci-
sa. Nossa missão é contribuir para o desenvolvi-
mento de Minas Gerais, afirmou Arantes.

PREPARADA
Arantes considera a nova direção preparada

para fazer uma grande legislatura: A Mesa da
ALMG é composta de nomes competentes, a co-
meçar pelo nosso presidente Tadeuzinho, que já
declarou que vai garantir que a Assembleia
Legislativa seja a casa do diálogo, a casa do en-
tendimento, sempre pronta a discutir e votar pro-
jetos que sejam de interesse do povo de Minas
Gerais. Concordo com ele e estamos juntos, con-
cluiu Arantes.
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F A L E C I M E N T O S
29/01 - Aparecido Alves de Oliveira, 63 anos
29/01 - Abadia Rissotti de Oliveira, 80 anos
29/01 - Elvira Maria de Ávila Pádua, 79 anos
29/01 - Mauro Lovato Silva, 62 anos
30/01 - Maria Clementina da Silva, 87 anos
31/01 - Antônio Domingos Gonçalves, 53 anos
31/01 - Hamilton Alves Lara, 56 anos
31/01 - Carlos Roberto Mendes, 62 anos
01/02 - José Coelho de Morais Júnior, 62 anos
02/02 - Denerval Teixeira Duarte, 67 anos
02/02 - Pedro Antônio Bento, 100 anos
02/02 - Martina Maria, 85 anos
02/02 - Rita Ferraz de Oliveira, 94 anos
02/02 - João Paulo Pereira, 40 anos
03/02 - Ivo Ferreira de Brito, 87 anos
03/02 - Luzia Maria da Silva, 80 anos

gem sugere alguém, por trás de uma máscara, emitindo
um som. Eu adoro o estilo do Walt Disney criar, mas eu
nunca serei ele. Por mais que eu me esforce, ele eu não
serei. Assim como muitos jovens nunca serão aquele in-
divíduo “X”, que se destaca no futebol, na música, nas
redes sociais.

Este vazio e estas buscas constantes por ser quem
não somos é algo adoecedor, pois não seremos de fato
aquilo que não somos. Daí vêm as ansiedades, as frus-
trações e uma nulidade de sentido na vida.

No mesmo período em que as Americanas anunciam
o rombo bilionário, uma notícia invade a grande mídia:
influenciadores financeiros, que têm milhões de segui-
dores, enfrentam crise de gestão e demitem vários fun-
cionários. Empresas que dão aula de gestão, passando
por redefinições internas que, segundo eles, são neces-
sárias para a reorganização da equipe, que agora preci-
sa de novas competências.

Ainda na seara dos influencers, Gustavo Tubarão
acabou de anunciar que sofre de uma doença que pro-
voca sua variação de humor, o transtorno de Borderline.
O influencer falou em um vídeo que muita gente pode
criticá-lo num futuro por ele estar se expondo de tal ma-
neira. Pessoa pública que é, que depende dos seus se-
guidores, ele “precisa” parecer bem e esta sua fala
explicita o que tantos outros influencers passam: a de-
pendência do “like” alheio, que às vezes não permite que
a pessoa adoeça, para que não padeça o personagem.

Figuras públicas de grande influência nos meios digi-
tais, como Felipe Neto, Whindersson Nunes e “Esse me-
nino” em alguma época anunciaram um afastamento das
redes para se tratarem física, emocional e mentalmente.
São humanos antes de serem famosos.

A atriz Kéfera foi outra que, chorando, anunciou uma
pausa: “Sucesso, fama e inscritos é tudo muito legal, mas
a vida é mais que isso. E uma vez que a vida é mais do
que isso, eu preciso focar nela. Não se sintam abando-
nados e tentem entender a minha ausência. Ela tem um
motivo e está precisando acontecer”.

Em meio a tudo isso, ainda há um discurso de que
quem não busca aquilo que a maioria se espelha, como
dinheiro e sucesso, é acomodado, não é ambicioso e
nunca será bem-sucedido. A pergunta que eu quero dei-
xar aqui é justamente esta: o que é ser bem-sucedido?
Sei que vários fatores interferem nesta resposta, mas
algo legal que consegui entender está descrito numa fala
do Mark Twain: os dois dias mais importantes da sua vida
são o dia em que você nasce e o dia em que você desco-
bre o porquê.

(Hoje em Dia 03/02/2023)
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 967/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 119/
2022. Tipo Menor preço por item. Objeto: Registro de preços e eventual
contratação de fornecedor(es) de teste rápido de antígeno NS1 (teste rápido
da dengue) e insumos para o laboratório de análise de água para consumo
humano, destinados ao setor de Vigilância em Saúde, que integra a Secretaria
Municipal de Saúde, por um período de 12 (doze) meses, exclusivo para ME,
EPP e MEI. A abertura será dia 17 de Fevereiro de 2023 às 13h30min. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (35) 3539-7015, diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 03 de Fevereiro
de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE LICI-
TAÇÃO Proc. nº 29/23, Pregão Eletrônico nº 14/23, abertura dia 16/02/
23, 08h, para “Aquisição de gêneros alimentícios, premiação, materiais
esportivos e correlatos, confecção de camisas, banners, cartazes, panfletos
e prestação de serviços de arbitragem, conforme Termo de Convênio nº
927561/2023, Proposta nº 4631/2023”; Proc. nº 11/23, Pregão Pres. nº
11/23, abertura dia 17/02/23, 09h, para “Aquisição de diversos materiais de
consumo para manutenção das atividades das oficinas de: crochê, vagonite,
oitinho, ponto cruz, bordado em fita, panificação e confeitaria, manicure e
pedi-cure, estética, sobrancelha, depilação, beleza e cabeleireiro, música,
pintura em tecidos, decoupage, corte e costura, capoeira, práticas corporais
e dança”. Os editais estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul
das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br.
Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-mail
licitacao@itamogi.mg.gov.br. 03/02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Torna público: 1º Termo Aditivo
Contrato nº 76/2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa BR LEILOES LTDA, CNPJ 16.978.499/0001-46, (27/01/
23); 2º Termo Aditivo Contrato nº 10/21 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLÍNICA MEDICA BRODOWSKI
LTDA, CNPJ 64.929.532/0001-90, (24/01/23);objeto aditivos: prorroga-
ção contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93; 1º Termo Aditivo
Contrato nº 66/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa COPAL COMERCIO DE PNEUS E ACESSORIOS LTDA,
CNPJ 88.197.330/0001-60, (02/02/23); objeto aditivo: acréscimo do quan-
titativo com base no art. 65, §1º, da Lei nº 8.666/93; 1º Termo Aditivo
ARP nº 30/22 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a
empresa BIOHOSP PRODUTOS HOSPITALARES S.A., CNPJ 18.269.125/
0001-87, (26/01/23); objeto aditivo: reequilíbrio econômico-financeiro
com base no art. 65, II, “d”, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG - 03/02/23 -
Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000004/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000004/
2023,  RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MEDICOS DE EXA-
ME CITOGRAFICO DE PAINEL DE ICTIOSES EM CUMPRIMENTO
A ORDEM JUDICIAL DE Nº 5000966-52.2022.8.13.0329 PARA
MANUTENÇAÕ DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE
SAUDE..–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa
SANTA CASA DA MISERICORDIA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO
CNPJ nº 24.899.395/0001-74  pelo valor  de R$ 5220,00   (cinco  mil
duzentos e vinte reais ) Itamogi,  23   de Janeiro de 2023 - Ronaldo Pereira
Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000005/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000005/
2023,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSO JUDICIAL NRO: 5000966-
52.2022.8.13.0329   PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO
SETOR DA FARMACINHA DO MUNICÍPIO..–INCISO IV DO ART
24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa     DROGARIA MARQUETE BAR-
BOSA E CIA LTDA CNPJ nº 45.463.464/0001-72 pelo valor  de R$ 2760,68
(dois mil setecentos e sessenta reais e sessenta e oito centavos ) - Itamogi,
30  de Janeiro de 2023 - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

O 2º Pelotão de Bombeiros
em São Sebastião do Paraíso
nesta semana teve conheci-
mento, diretamente na Unida-
de e também por meio de
ligações telefônicas, sobre a
comercialização de um curso/
projeto para crianças, deno-
minado “Projeto Batalhão
Pequeno Militar”.

A Corporação esclarece
que não possui nenhum vín-
culo com instituições privadas

e que no momento não há
projetos de cunho social
relacionado a crianças em
andamento.

O 2º Pelotão orienta toda
população a averiguar sobre
a idoneidade e a veracidade
das informações postadas
em redes sociais e qualquer
dú-vida sobre o assunto
poderá ser tratado pelos tele-
fones 3531-6303 ou 3539-
1069.

ESCLARECIMENTOESCLARECIMENTOESCLARECIMENTOESCLARECIMENTOESCLARECIMENTO

QUANDO
Quando tudo parece ruir
Se pergunta sobre porvir
Sobre o motivo de sentir
Causa do próprio existir.

Quando parecem quedar
Os pilares da existência
Hora de parar e pensar,
Examinar a consciência.

E ver que na natureza,
Tudo tem razão de ser,
Sua magnitude, beleza,
Proporcionando o viver.

E do universo parte fazer,
No mundo que foi criado
Para o homem nele viver

Por Deus foi determinado.
(Maria Amélia Leal)

Escrivã aposentada, professora, advogada
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Reprodução

ACISSP SHOP!
Ganha aplicativo no Google Play

AGORA É APP!
O marketplace ACISSP

Shop!, ferramenta online de
comercialização de produtos
dos associados da ACISSP
(Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso), está liberado para ser bai-
xado na loja GOOGLE PLAY,
para celulares Android.

Os aplicativos fazem cada
vez mais parte da rotina das
pessoas. Com seu aplicativo
próprio, o objetivo da associa-
ção comercial é atender pedi-
dos dos parceiros e usuários
que já consumiam pelo site
ACISSP SHOP!, além de ser
uma maneira de gerar novos
negócios e fidelizar clientes.

Um marketplace é como
um shopping virtual, ou seja,
uma plataforma online onde há
produtos ou serviços ofereci-
dos por diversos lojistas ou pro-
fissionais diferentes. Dessa
forma, a tecnologia conecta
oferta (vendedores) e deman-
da (consumidores). Este mo-
delo de negócios já vem fa-
zendo sucesso em diversos

países há muitos anos. Já no
Brasil, grandes redes varejis-
tas passaram a utilizar a fer-
ramenta, migrando do e-com-
merce para o marketplace.

Para Luiz Souza, coorde-
nador do ACISSP SHOP! es-
tar presente também em lo-
jas de aplicativos é mais uma
forma de inovação. ''Demos

mais um passo em prol das
empresas parceiras que con-
fiaram em nossa proposta
desde o primeiro contato e
dos consumidores que vislum-

braram uma forma otimizada
de consumir sem se preocu-
par com imprevistos do dia-
a-dia. Não vamos parar por
aqui, queremos sempre gerar

soluções e oportunidades''
ressaltou.

A disponibilidade na Apple
Store estará liberada em bre-
ve. Em fase final de testes
para atender demandas com
excelência, logo usuários de
Iphone poderão baixar em
seus aparelhos.

Segundo Dr. Matheus
Colombaroli, presidente da
ACISSP/CDL, é preciso
acompanhar evoluções. ''A
tendência é que o uso de
aplicativos na sociedade seja
cada vez mais relevante nos
próximos anos. Empresas que
utilizarem devidamente essa
tecnologia terão, com certeza,
resultados cada vez mais ex-
pressivos junto ao público-
alvo'' salientou.

O marketplace pode ser
baixado por https://play.
google. com/store/apps/deta
ils?id= br.com.acissp.shop.
twa. Os interessados em ob-
ter mais informações sobre o
sistema pode entrar em con-
tato com a associação.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

Marketplace da Associação concentra estabelecimentos da cidade, oferecendo aos consumidores opções de compras em um único local

APURAÇÃO LIQUIDA PARAÍSO FOI UM SUCESSO:
lojas tiveram aumento de 30% a 70%

em seus faturamentos
A ACISSP/CDL estimu-

lou comerciantes da cidade a
promoverem uma ampla liqui-
dação em janeiro de 2023.
Com o tema: Liquida Paraí-
so, a campanha teve como
objetivo despertar no consu-
midor o interesse em visitar o
comércio local, à procura de
produtos que seriam liquidados
na renovação de estoques.

Para atrair os consumido-
res, a ACISSP recomendou
que os lojistas investissem em
ofertas e na divulgação dos
descontos. Com vitrines per-
sonalizadas e sinalizadas, foi
possível criar um modelo de

O objetivo da ação foi promover a queima de estoque de início de ano e dar competitividade às micro, pequenas e médias empresas da cidade.

ação na cidade jamais visto
antes.

Segundo apuração por
enquete, as lojas participan-
tes tiveram um aumento de
30 a 70% em seu faturamen-
to com o Liquida Paraíso.

Para Terezinha Regina
Oliveira, associada e partici-
pante, o Liquida Paraíso foi
uma ação necessária para o
comércio local. ''Temos que
agradecer à Associação Co-
mercial pelo sucesso da pro-
moção. Estamos super con-
tentes com os resultados, su-
peramos 30% a mais do que
havíamos previsto para ven-

''Achei muito bacana como a
ação foi conduzida. Realizei
vendas todos os dias e a aju-
da da Associação na divulga-
ção dos nossos produtos foi
crucial para o saldo extrema-
mente positivo no final.''

Segundo Luciana Pereira
da Silva, gerente da loja
Donderi Calçados, o evento
possibilitou um retorno signi-
ficativo. ''Compramos a ideia
do Liquida Paraíso e ficamos
muito satisfeitos com os re-
sultados. Tivemos nossas ex-
pectativas superadas e o re-
torno extremamente positivo''
disse.

Após o comprovado su-
cesso, o Liquida Paraíso se
consolidará como tradição no
calendário de atividades do
comércio de São Sebastião do
Paraíso.

''Estamos muito conten-
tes com toda repercussão do
Liquida Paraíso e seus re-
sultados. Ao longo de 2023
realizaremos mais ações de
fomento ao comércio local,
sempre visando soluções
para nossos associados,'' fi-
nalizou Dr. Matheus Colom-
baroli.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

das do mês todo em relação
ao ano anterior e chegamos
a um percentual de mais de
58%. Que venham próximas
ações,'' enfatizou.

Buscando o feedback dos
parceiros, Jucelei Aparecida,
proprietária da loja Júlia Mo-
das, afirmou que foi possível
realizar boas vendas em todo
o período de liquidações.
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Em sessão extraordinária
nesta quarta-feira (1.º) a Câ-
mara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso aprovou a
alteração no horário das ses-
sões ordinárias, que passarão
a ser sempre às 14h00. Com
o fim do recesso parlamentar,
a primeira sessão ordinária do
ano, no dia 6 de fevereiro, já
será em novo horário.

Conforme justificativa, a
mudança visa trazer mais efi-
ciência e economia ao traba-
lho legislativo. As reuniões
continuam abertas ao público,
com transmissões ao vivo pelo
site e página do Facebook da
Câmara Municipal. Além dis-
so, as sessões gravadas tam-
bém ficam disponíveis no ca-
nal do Youtube da Casa Legis-
lativa.

Sessões ordinárias da Câmara de
Paraíso serão em novo horário:
às 14 horas a partir de (6/2)

Arquivo

Sebastião Tadeu Ribeiro

No intuito de ajudar os con-
sumidores fazerem economia
de tempo e dinheiro, periodi-
camente o Jornal do Sudoes-
te realiza levantamento de pre-
ços dos combustíveis, incluin-
do o gás de cozinha (GLP) de
botijão de 13 quilos em São
Sebastião do Paraíso.

Nesta sexta-feira, 3 de fe-
vereiro, efetuamos levanta-
mento de preços de combus-
tíveis nos vinte postos de re-
venda no perímetro urbano de
Paraíso . Conforme foi cons-
tatado, o litro de gasolina co-
mum mais barato é R$ 5,05 -,
etanol R$ 3,75 e do diesel co-
mum R$ 5,89.

O preço do litro da gasoli-
na comum mais caro é R$ 5,59,
etanol R$ 4,29 e o diesel co-
mum R$ 6,54. Neste levanta-
mento também foi constatado
que a diferença de preço do
litro da gasolina comum mais
barato pro mais caro é de R$
0,54, a diferença de preço do
litro do etanol mais barato pro
mais caro é de R$ 0,54 e do
diesel comum mais barato pro
mais caro é de R$ 0,65 centa-
vos.

Preços, telefones e ende-
reço dos postos de revenda de
combustíveis que foram
pesquisados, estão expostos
na tabela de preços anexo a
esta matéria .

Preço de combustíveis
nos 20 postos em Paraíso

A Secretaria de Estado
de Saúde (SES-MG) infor-
ma que recebeu, na noite de
quarta-feira (1/2), 180 mil
doses da vacina Pfizer con-
tra a covid-19. Os imunizan-
tes são destinados a crian-
ças de seis meses até qua-
tro anos de idade.

As doses foram encami-
nhadas para a Central Esta-
dual da Rede de Frio, em
Belo Horizonte, que confere
e separa os imunobiológicos
para serem enviados às Uni-
dades Regionais de Saúde.

A distribuição teve início
nesta quinta-feira (2/2), com
entrega às regionais de Belo
Horizonte e Coronel Fabri-
ciano, além do município de
Belo Horizonte.

As demais Unidades Re-
gionais de Saúde estão agen-
dando com a Central Esta-
dual da Rede de Frio para
retirada das vacinas a partir
desta sexta-feira (3/2).

Segundo informações,
São Sebastião do Paraíso re-
ceberá 570 doses, São To-
más de Aquino, Jacuí e Pra-
tápolis 60 doses cada muni-
cípio e Itamogi 90 doses.
ESQUEMA VACINAL

De acordo com a Nota

Técnica 1/2023, da Coorde-
nação Geral de Incorpora-
ção Científica e Imunização
do Ministério da Saúde (NT
1/2023-CGICI /DIMU/
SVSA/MS), crianças de 6
meses a 2 anos, 11 meses e
29 dias que já iniciaram o
esquema com a vacina Pfi-
zer (frasco de tampa vinho)
devem completar o esquema
primário (básico) de três do-
ses com a mesma vacina,
respeitando os intervalos de-
finidos pelo Programa Naci-
onal de Imunizações (PNI),
de quatro semanas entre a
primeira e a segunda dose, e
de oito semanas entre a se-
gunda e a terceira dose.

Já crianças na faixa
etária de 6 meses a 4 anos,
11 meses e 29 dias que ain-
da vão iniciar a vacinação
contra covid receberão o
imunizante da Pfizer no es-
quema primário de três do-
ses, com intervalo de quatro
semanas entre a primeira e
a segunda dose, e de oito se-
manas entre a segunda e a
terceira dose. Destaca-se
que os esquemas primários
de vacinação (básicos) de-
vem ser realizados utilizan-
do-se a mesma vacina.

Minas recebe mais
180 mil doses de

vacinas contra
covid-19 para

público infantil
Imunizantes da Pfizer são destinados para

crianças de seis meses até quatro anos de idade

Mais de 300 entidades na
área de atuação da Sicredi das
Culturas RS/MG foram benefi-
ciadas pelo Invista no Bem.
Lançada em fevereiro de 2022,
a ação solidária é uma oportuni-
dade para os associados da coo-
perativa realizarem investimen-
tos e ainda contribuírem com
instituições sem fins lucrativos.

A partir dessa iniciativa, a
cada novo aporte em investi-
mento realizado, a Sicredi das
Culturas RS/MG doa um
percentual para uma entidade
sem fins lucrativos, conforme
a escolha do investidor. A doa-
ção não impacta no rendimento
do valor investido pelo associa-
do e, além disso, o investimen-
to rende mais, pois o investidor
também recebe participação nos
resultados da cooperativa.

Ao todo, R$ 676.872,00 fo-
ram destinados a instituições sem
fins lucrativos por meio do In-
vista no Bem, oriundos de recur-
sos investidos no ano de 2022.
Nesta semana, foi realizada na
agência São Sebastião do Paraí-
so a entrega de recursos para as
entidades sem fins lucrativos da
comunidade, bem como, o lan-
çamento do ciclo 2023 da ação.

"Ser cooperativa é ter sem-

Invista no Bem: ação solidária da
Sicredi das Culturas RS/MG entrega

mais de R$ 600 mil à comunidade

pre presente o interesse pelo
desenvolvimento das comuni-
dades onde atuamos e fortale-
cer um ciclo virtuoso em que
os associados, a cooperativa e
a comunidade prosperam jun-
tos. A ação solidária Invista no
Bem é uma iniciativa que con-
tribui com esse nosso propó-
sito", destaca o presidente da
Sicredi das Culturas RS/MG,
Antenor José Vione.
INVISTA NO BEM EM 2023

Após a entrega dos recur-
sos provenientes de investi-

mentos realizados no ano pas-
sado, começa agora uma nova
etapa do Invista no Bem. A no-
vidade em 2023 é que as enti-
dades que desejam ser benefi-
ciadas com recursos da ação
solidária devem fazer sua ins-
crição até 28 de fevereiro, no
site invistanobem.com.br, en-
dereço no qual pode ser con-
ferido também o regulamento
da ação solidária.

Em relação aos investimen-
tos, para aqueles realizados em
Depósito a Prazo com carência

acima de 181 dias, a cooperati-
va doará 0,4% sobre o valor
investido e, para investimentos
em Depósito a Prazo com ca-
rência de 90 a 180 dias, será
doado 0,2%. O investimento em
poupança também rende uma
sociedade mais próspera, com
doação de 0,10% sobre o valor
investido. Lembrando que a
doação não impacta no rendi-
mento do valor investido pelo
associado, ela é feita pela
Sicredi das Culturas RS/MG.

Raíza Goi Borba

Reprodução

Entrega de recursos e lançamento do Ciclo 2023 do Invista no Bem em São Sebastião do Paraíso
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ta que forçou e fez o talude
se romper, levando parte da
pista. Segundo informações
das 05h00 até às 07h00 desta
quarta-feira o volume de chu-
va em São Sebastião do Pa-
raíso foi de 50 milímetros, e
ontem 30 milímetro

O local onde o talude se
rompeu motivou matéria do
Jornal do Sudoeste em ja-
neiro de 2016 quando parte do
acostamento foi afetado. Na
época a reportagem do “JS”
entrou em contato com a re-
gional do DNIT em Pouso
Alegre.

FOTOS: Bryan Felipe
A rodovia MGC 491 foi

interditada na manhã desta
quarta-feira (1) no km logo
depois do Aeroporto Joaquim
Montans Jr., motivado por
deslizamentos de terra e que-
da de talude. O prefeito Mar-
celo Morais, secretário muni-
cipal de Transporte, João Pau-
lo Bueno que responde tam-
bém pela Defesa Civil, e o
Corpo de Bombeiros ao serem
informados foram ao local, e
acionaram o DER-MG, na re-
gional de Passos.

O trânsito foi interrompi-
do por mais de uma hora nos
dois sentidos da pista, e se
formaram longas filas de ve-
ículos, sendo liberado por
volta das 11h00, depois de
avaliação feita por engenhei-
ros do DER-MG. Guardas
municipais assumiram o con-
trole do trânsito até a che-
gada de funcionários do
DER-MG, quando passou a
ser adotado o sistema “siga”
e “pare”. Segundo informa-
ções será necessário inter-
venção no local.

O primeiro alerta de usuá-
rios da rodovia foi para a que-
da de um barranco, e com o
grande volume de terra que
tomou conta da pista sentido
Paraíso – Monte Santo de
Minas. Momentos depois o
morador de um sítio gravou
áudio e postou juntamente
com uma foto. “Aqui atrás do
aeroporto o asfalto desbarran-
cou, está um perigo danado,
pede para impedir o trânsito”,
disse.

A causa teria sido o gran-
de volume que atravessa a pis-

Queda de barreira e de talude chegou
interromper o trânsito na MGC 491

tendente, o hospital paraisense
vai contribuir para a redução
da fila de pessoas que neces-
sitam de atendimento médico
devido a queimaduras. Inclu-
sive, os primeiros pacientes
que foram recebidos na San-
ta Casa aguardavam por uma
vaga no Hospital João XXIII.
Conforme explica, a média de
tempo de internação de um
paciente varia entre 10 e 20
dias, dependendo da gravida-
de das lesões.

E por falar no hospital belo-
horizontino, Jean Marco do
Patrocínio conta que uma
equipe da Santa Casa viajará
para a capital nos próximos
dias para passar por um cur-
so de especialização para o
atendimento de pacientes
queimados. “Vamos passar
um período no João XXIII
para receber alguns treina-

FOTOS: ReproduçãoRalph Diniz

O Hospital de Queimados
de São Sebastião do Paraíso
será oficialmente inaugurado
pela Santa Casa de Misericór-
dia no dia 13 de fevereiro.
Contudo, a ala destinada para
o serviço já começou a rece-
ber seus primeiros pacientes
no mês de janeiro. Das seis
pessoas atendidas até agora,
uma é moradora da cidade.

De acordo com o superin-
tendente da Santa Casa, Jean
Marco do Patrocínio, a unida-
de de queimados atenderá, no
primeiro momento, pacientes
de média gravidade, com quei-
maduras de até 30% do cor-
po, o que, segundo ele, repre-
senta a grande maioria dos
pacientes que precisam des-
se tipo de atendimento. Além
disso, casos que envolvam cri-
anças ou idosos serão enca-
minhados para o Hospital João
XXIII, que fica em Belo Hori-
zonte, e é a maior referência
da especialidade no Estado.

A ala de queimados da San-
ta Casa vai atender também
as microrregiões de Passos,
Cássia e Piumhi. Ao todo, são
24 leitos preparados para re-
ceber pacientes com queima-
duras. Antes da abertura do
hospital em Paraíso, as pes-
soas que necessitavam desse
atendimento eram encaminha-
das para a capital do Estado,
ou então para o hospital de
queimados de Montes Claros,
no Norte do Estado.

De acordo com o superin-

Hospital de Queimados já
atende pacientes na Santa Casa

mentos referentes a fluxos e
processos. Praticamente va-
mos copiar os protocolos do
hospital, que é o grande case
de sucesso, para serem apli-
cados aqui na Santa Casa de
Paraíso”.

O superintendente da San-
ta Casa ainda lembra que não
serão apenas os funcionários
da ala de queimados que de-
verão se preparar para cuidar
dos pacientes. Conforme ex-
plica, profissionais que atuam
nas Unidades de Saúde da
Família (USF’s) e ambulató-
rios municipais precisarão ter
o conhecimento necessário
para lidar com essas pessoas
depois que elas deixarem o
hospital. “O tratamento não
termina na alta, ele vai termi-
nar depois, fazendo o acom-
panhamento. Então, precisa-
mos organizar a rede, porque

o tratamento não depende só
da gente. Imagine que são
muitos municípios envolvidos
e que todos precisarão estar
treinados dentro do mesmo
protocolo que nós”.

Além do pós-atendimento
hospitalar, Patrocínio aponta
outros dois desafios que a San-
ta Casa de Paraíso deve en-
frentar na gestão do Hospital
de Queimados. O primeiro
está relacionado à organização
do fluxo da rede de atendi-
mento, e o segundo tem a ver
com a parte financeira do pro-
jeto. “Organizar o fluxo de
rede é um desafio porque re-
ceber os pacientes que estão
habilitados para nós demanda
uma gestão muito grande. E,
obviamente, temos o financei-
ro. Tivemos muitas negocia-
ções porque é um tratamento
muito caro. Os curativos que

Inauguração da ala de queimados vai acontecer no dia 13, mas seis pacientes já foram ou estão sendo atendidos na ala

usamos, por exemplo, são os
melhores do mercado. Por isso
precisamos de uma engenha-
ria financeira para poder cus-
tear o tratamento dos pacien-
tes sem dar prejuízo ao hospi-
tal”, relata o superintendente.

A inauguração do Hospi-
tal de Queimados de São Se-
bastião do Paraíso está
marcada para acontecer no
dia 13 de fevereiro, segunda-
feira. Entre os presentes na
solenidade a ser realizada pela
Santa Casa deverá estar o se-
cretário de Estado de Saúde
de Minas Gerais, o médico
Fábio Baccheretti.

PLEITO SE
CONCRETIZOU

A necessidade de um Hos-
pital de Queimados em São
Sebastião do Paraíso vinha
sendo discutida desde o início
de 2002, especialmente em

reuniões que aconteceram na
Comissão Intergestores Bi-
partite do Estado de Minas
Gerais (CIB-SUS/MG) e na
Comissão Intergestores Regi-
onal (CIR), onde destacou-se
o lapso que existia para o
atendimento regional dos pa-
cientes com queimaduras.

Em maio do ano passado,
durante visita de Baccheretti
à Santa Casa de Paraíso, os
prefeitos da microrregião de
Saúde de Paraíso, composta
pelos municípios de São To-
más de Aquino, Monte Santo
de Minas, Itamogi, Jacuí e
Pratápolis, oficializaram e en-
tregaram em mãos uma carta
de intenção para a criação do
Hospital de Queimados, assi-
nada por todos os líderes do
Executivo de seus respectivos
municípios, tema que foi con-
cluído nesta quarta-feira.

No dia 9 de novembro
Marcelo Morais esteve na Ci-
dade Administrativa em Belo
Horizonte em reunião em que
foram concluídas tratativas
para a implantação do Hospi-
tal de Queimados em Paraí-
so.

Na reunião de Marcelo
com o secretário de Estado de
Saúde de Minas Gerais, Fá-
bio Baccheretti, participaram
a superintendente regional de
Saúde de Passos, Kátia Rita
Gonçalves, o superintendente
hospitalar da Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso, Jean
Marco do Patrocínio e o de-
putado estadual Antônio
Carlos Arantes.

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

por Dwlyan Santos

CXSSP NO IX FLORIPA
CHESS OPEN

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

O maior e mais forte tor-
neio da América Latina. As-
sim foi considerado o IX
Floripa Chess Open, que
aconteceu na cidade de Flo-
rianópolis/SC entre os dias
23 a 29 de janeiro.

Estavam inscritos 563
jogadores, oriundos de 13
países. Vários grandes mes-
tres, com destaque para o
GM convidado, o narrador
mais conhecido no meio
enxadrístico Jose Fernando
Cuenca Jimenez ou simples-
mente "Pepe Cuenca" da
Espanha.

Em meio a tantos jogado-
res fortes do Brasil e do ex-
terior, estiveram presentes
três enxadristas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP.

O Grande Mestre Evan-dro
Amorim Barbosa fez um ex-
celente torneio e terminou na
5ª colocação. Foram 7 vitóri-
as, 2 empates e 1 derrota. So-
mou mais 9 pontos no ranking
internacional, se mantendo na
listagem como o 7º melhor jo-
gador do Brasil.

Daniel Zotelli Monteiro
também fez um excelente
torneio. Foram 6 vitórias, 1
empate e 3 derrotas. Termi-

nou na 109ª colocação e 3º
colocado na categoria sub
1700 de rating. Ainda somou
mais 30 pontos no ranking
internacional.

O Mestre Nacional Dw-
lyan Santos teve uma parti-
cipação discreta. Foram 4
vitórias, 3 empates e 3 der-
rotas. Terminando na 221ª
primeira colocação.

Em mais uma parceria
firmada com os organiza-
dores do evento, Kaiser
Mafra e Marcelo Pomar, os
5 tabuleiros DGT do CXSSP
foram levados para fazer a
transmissão das partidas, que
foram comentadas ao vivo
por vários streamer espalha-
dos pelo Brasil.

ACESSE:
www.cxssp.com.br

Representantes do CXSSP no lX Floripa Chess Open

Reprodução
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A 20ª Legislatura da
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) teve iní-
cio nesta quarta-feira (1º/2/22),
quando foram empossados os
deputados e deputadas estadu-
ais escolhidos pelo povo minei-
ro nas últimas eleições. Em
uma Reunião Preparatória de
Plenário, os parlamentares to-
maram posse e foi instalada a
nova legislatura, que
corresponde a um ciclo de qua-
tro anos no Poder Legislativo.

A solenidade foi conduzida
pelo deputado mais idoso, Dr.
Maurício (Novo), que tem 73
anos. Médico, produtor rural e
empresário, ele foi duas vezes
prefeito de Ouro Fino (Sul de
Minas) e chega à ALMG para
exercer o seu primeiro manda-
to de deputado estadual. Ele
agradeceu a recepção e cordi-
alidade dos colegas parlamen-
tares e dos servidores da
ALMG e enfatizou a honra e a
responsabilidade de conduzir a
reunião.

Após a composição da
mesa da solenidade e a execu-
ção do Hino Nacional, foi
empossado primeiramente o
presidente ad hoc, que prestou
o seguinte compromisso:

“Prometo defender e cum-

Posse de deputados marca
início da 20ª Legislatura na ALMG

prir as Constituições e as leis
da República e do Estado, bem
como desempenhar, leal e
honradamente, o mandato que
me foi confiado pelo povo mi-
neiro.”

Em seguida, foram
empossados os demais parla-
mentares, que também presta-
ram um juramento constituci-
onal. O deputado Dr. Maurício
foi auxiliado pela deputada Ana
Paula Siqueira (Rede), que pro-
cedeu à chamada de cada um
dos colegas. Finalizada a pos-
se, foram instaladas a 20ª
Legislatura e sua 1ª sessão
legislativa ordinária (ou ano
legislativo).

GOVERNADOR
REFORÇA DIÁLOGO

PARA AVANÇAR
O governador Romeu Zema

(Novo) saudou os novos par-
lamentares e, cumprindo pre-
visão constitucional, tratou da
atual situação financeira do
Estado e de suas prioridades
para avançar. “Minha presença
tem o significado da comunhão
de propósitos voltados ao povo
mineiro e o reconhecimento
das instituições democráticas
que, nas últimas eleições gerais,
legitimaram nossos mandatos

nos Poderes Legislativo e Exe-
cutivo”, frisou.

Entre as entregas do gover-
no, Romeu Zema citou a me-
lhora na condição fiscal, o que
permitiu o pagamento em dia
dos servidores, o repasse de
receitas constitucionais, a re-
gularização de depósitos judi-
ciais e créditos consignados, o
respeito à autonomia financei-
ro-orçamentária dos Poderes e
órgãos do Estado, a quitação
de dívidas com fornecedores,
e a aplicação dos índices cons-
titucionais em Saúde e Educa-
ção.

Outro ponto destacado por
Romeu Zema foi o superavit de
R$ 2,2 bilhões alcançado em
2022, o maior da história de
Minas, segundo ele. “Esse re-
sultado demonstra significati-
va melhoria fiscal e redução do
endividamento do Estado”, fri-
sou. Ainda assim, de acordo
com o governador, apesar da
redução, a dívida acumulada do
Estado ainda é de R$ 143 bi-
lhões, o que corresponde a
159% da Receita Corrente Lí-
quida.

O desafio atual, na visão do
chefe do Executivo, é manter
o desempenho positivo na ges-
tão das políticas públicas e al-

cançar o equilíbrio fiscal, o que
requer, segundo ele, o apoio da
ALMG e dos demais poderes.
Ele destacou o respeito à inde-
pendência do Legislativo e se
abriu ao “diálogo necessário na
apreciação de propostas que
sejam relevantes para Minas
Gerais”.

DEPUTADA
MAIS JOVEM

NÃO TOMOU POSSE
Excepcionalmente, a depu-

tada eleita Chiara Biondini (PP)
não tomou posse juntamente
com os demais 76 parlamenta-
res, uma vez que ela ainda não
tem 21 anos de idade comple-
tos. Eleita a deputada estadual
mais jovem da história de Mi-
nas Gerais, ela será empossada
depois do dia 22 de fevereiro,
data do seu aniversário.

Segundo o Regimento In-
terno da ALMG, a posse dos
parlamentares estaduais pode
ocorrer até 30 dias depois da
primeira Reunião Preparatória
de Plenário da legislatura, po-
dendo esse prazo ser prorro-
gado uma vez, a requerimento
do deputado ou da deputada.

Na 20ª Legislatura, a
ALMG tem a maior bancada
feminina da sua história. Seis

NOVA LEGISLATURA

Reunião Preparatória de Plenário é o ponto de partida do novo ciclo de quatro anos no Poder Legislativo

deputadas conseguiram a ree-
leição, enquanto outras nove
estão em seu primeiro manda-
to. A deputada Beatriz
Cerqueira (PT) chega ao se-
gundo mandato como a mais
votada entre as mulheres, com
quase 250 mil votos.

O campeão de votos é o
deputado Bruno Engler (PL),
que conquistou o segundo man-
dato com 637.412 votos. A
legislatura que se inicia terá 24
partidos com representação na
ALMG. Além disso, nesse novo
ciclo, o Poder Legislativo tem
25 novos parlamentares, o que
representa um índice de reno-
vação de 32,45%, o menor
percentual dos últimos 20
anos.

O cantor e compositor mi-
neiro Ladston do Nascimento
interpretou o Hino Nacional.
Acompanhado da flautista
Juliana Siqueira, ele também
cantou a música “Coração de
Estudante”, composição de
Milton Nascimento e Wagner
Tiso.

Após a solenidade de pos-
se, os trabalhos foram
suspensos para a organização
da eleição da Mesa da ALMG
para o biênio 2023-2024.

Composição da Mesa Dire-
tora da 20ª legislatura da
ALMG: 

· Presidente: Tadeu
Martins Leite (MDB)

· 1ª vice-presidente:
Leninha (PT)

· 2º vice-presidente:
Duarte Bechir (PSD)

· 3º vice-presidente:
Betinho Pinto Coelho (PV)

· 1º secretário: Antônio
Carlos Arantes (PL)

· 2º secretário: Alencar da
Silveira (PDT)

· 3º secretário: João Vitor
Xavier (Cidadania)

PLANTIO DE IPÊ
SIMBOLIZA

COMPROMISSO COM
O MEIO AMBIENTE

Também para marcar o iní-
cio dos trabalhos legislativos,
uma muda de ipê amarelo, ár-
vore símbolo do Brasil, foi
plantada perto da ALMG. O
gesto retrata, ainda, o compro-
misso com as pautas relacio-
nadas ao meio ambiente. Parti-
ciparam do plantio os deputa-
dos Tadeu Martins Leite (MDB)
e Antonio Carlos Arantes (PL),
além do diretor-geral da ALMG,
Cristiano Felix.

(Ass. Imprensa ALMG)

Maurício Vieira / Hoje em Dia

O prédio da Unidade Básica de Saúde no Rosentina 2, os
serviços para o término da obra inacabada está em ritmo  lento

Sebastião Tadeu Ribeiro

Moradores no Jardim
Rosentina 2 e adjacências es-
tão preocupados com o pros-
seguimento para término da
obra (UBS) Unidade Básica
de Saúde localizada naquele
bairro. Obra de fundamental
importância, iniciada na ges-
tão do ex-prefeito Rêmolo
Aloise, estava paralisada,
inacabada há mais ou menos
oito anos. O prefeito Marcelo
de Morais reiniciou essa ne-
cessária obra no mês de ou-
tubro do ano passado. Acon-
tece que já estava fazendo
mais de duas semanas que
novamente o serviço ficou
paralisado.

Devido a justas preocupa-
ções de moradores, a repor-
tagem do JS foi nesta semana

Obra da UBS no Rosentina esteve
paralisada e segue a passos lentos

ao local constatar a realidade
do fato. Por coincidência, bem
no dia em que o proprietário

da empresa responsável pelo
serviço se encontrava na obra,
somente ele trabalhando, pas-

sando massa nas paredes do
futuro prédio da UBS.

Segundo declarações do
senhor Ivair Bueno ao JS, re-
almente a obra esteve parali-
sada por 15 dias, mas quarta-
feira dia 1° de fevereiro, só
ele, sem seus profissionais na
empresa, retornou ao trabalho
para terminar a obra.

Ivair disse que pelo contra-
to com a Prefeitura de Paraí-
so, sua empresa tem prazo até
o próximo mês de abril para
entregar prontinha a obra, isso
se não acontecer nenhum
impasse. O proprietário da
empresa não mencionou qual
foi o motivo da paralisação
temporária da obra e por quê
somente ele estava trabalhan-
do, sendo que ainda faltam di-
versos itens a serem feitos
para a conclusão da obra.
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Um acidente envolvendo uma mo-
tociclista de 28 anos e o condutor de
uma Fiorino foi registrado por volta
das 15h30 desta quinta-feira (2) na
Praça Nossa Senhora da Abadia em
São Sebastião do Paraíso. A vítima
sofreu ferimentos leves.

Uma guarnição do Corpo de Bom-
beiros atendeu a ocorrência. Segun-
do relatos, a motociclistas seguia pela
rua José Osias de Sillos, sentido San-
ta Casa. O condutor da Fiorino con-
tornou a Praça da Abadia e teria cru-
zado a rua José Osias em direção à
Vila Muschioni, não observando a si-
nalização obrigatória “pare”.

A vítima apresentava hematoma no
antebraço e reclamava de dor na re-
gião pélvica, foi atendida pelos bom-
beiros e encaminhada à Unidade de
Pronto Atendimento (UPA). A Polícia
Militar esteve no local para providên-
cias pertinentes.

Motociclista se fere em
acidente na Praça da Abadia

FOTOS: Reprodução

Um acidente envolvendo
um automóvel e um cami-
nhão no entroncamento das
rodovias MGC-491 e MG 050
no perímetro urbano de São
Sebastião do Paraíso, onde
está ocorrendo obras de du-
plicação na pista, foi registra-
do na madrugada desta sex-
ta-feira (3). O Corpo de Bom-
beiros foi acionado por volta
de 01h30.

Um rapaz, 23 anos, condu-
tor de um Chevrolet/Classic
foi encontrado pela guarnição
de bombeiros fora do veículo,
consciente, porém confuso.
Apresentava ferimento corte
contuso na coxa e escoria-
ções. Explicou que seguia sen-
tido São Tomás de Aquino, e
não percebeu barreira de con-

Veículo bate em barreira de terra, colide com caminhão
e capota no entroncamento da MGC 491 com MG 050

tenção feita de terra, pela
MGC 491, o veículo se cho-
cou contra ela e foi projetado
para a pista contrária, onde
atingiu um caminhão na pista
contrária.

Depois de atingir o cami-
nhão Scania que transporta-
va café, o automóvel capo-
tou atingindo a margem do
lado direito da pista. “Ape-
sar da dinâmica do acidente,
que poderia ter ocasionado
vítimas graves, resultou em
ferimentos considerados le-
ves, sendo a vítima atendida
prontamente pelos bombei-
ros e encaminhada à Santa
Casa de Misericórdia”, in-
forma a assessoria de im-
prensa do 2.º Pelotão do
Corpo de Bombeiros.

FOTOS: Reprodução

Um aulão inaugural com
alunos dos projetos de promo-
ção da Saúde realizados pela
Secretaria Municipal de Saú-
de, entre eles o Vida Ativa,
Hidroginástica, Dança e Alon-
gamento aconteceu na manhã
de sexta-feira (3). Em breve,
também haverá ampliação do
projeto para atividades de ca-
minhada e academia ao ar li-
vre, para toda a população.

O prefeito Marcelo Morais
deu boas-vindas aos partici-
pantes, também participou das
atividades e interagiu com os
presentes. Os projetos são
destinados a adultos acima de

Prefeitura promove aulão com alunos
do projeto de promoção da Saúde

18 anos que tenham o enca-
minhamento pela Unidade de
Saúde da Família. As ativida-
des, além de colaborar para a
promoção em saúde, também
ajudam os pacientes no pro-
cesso de recuperação e rea-
bilitação, ajudando a desafo-
gar o fluxo de pacientes que
procuram a rede para o trata-
mento de doenças.

Conforme a coordenadora
da Saúde da Família, Marina
Barbosa, para o início deste
ano foram investidos aproxi-
madamente R$ 20 mil na com-
pra de equipamentos como
halteres, colchões, elásticos

entre outros materiais para
proporcionar à população mai-
or qualidade na realização
dessas atividades.

“É comprovado cientifica-
mente que as atividades físicas
contribuem muito para a pre-
venção de doenças crônicas
como hipertensão, diabetes en-
tre outras, por isso idealizamos
esses projetos para a Saúde,
porque através das atividades
físicas como Hidroginástica, Vi-
da Ativa, Dança, conseguimos
atingir esses objetivos”, explica.

Marina acrescenta ainda
que a intenção é ampliar es-
ses projetos para o público

noturno, além da Academia ao
Ar Livre monitorada por um
professor, caminhada em fren-
te à Câmara Municipal e na
Lagoinha às terças e quintas,
trazendo para a comunidade
uma extensão maior de possi-
bilidades de atividades físicas.

“A atividade física é a me-
lhor promoção de saúde que
pode haver, para melhoria da
qualidade de vida da popula-
ção. Ajuda a desafogar as uni-
dades básicas de saúde, que é
o atendimento primário, evitan-
do complicações e até possí-
veis internações”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe

O produtor Geraldo José
Costa, de Elói Mendes (Sul de
Minas), aguarda o mês de
março para fazer a colheita da
soja. Mas a cultura, que vem
se expandindo na região, teve
um plantio diferente do con-
vencional. No sítio dele, a ole-
aginosa é cultivada em con-
sórcio com a lavoura de café.
Desde o início, esse “casa-
mento”, que começou há seis
anos, vem trazendo bons re-
sultados para o agricultor fa-
miliar, inspirando outros produ-
tores locais a adotar o mesmo
sistema.

O agricultor possui três pe-
quenas propriedades (Santo
Expedito, Córrego das Pedras
e Boa Vista), localizadas na
comunidade Barra, com 13
hectares de lavoura de café no
total. Atualmente, sete hecta-
res dos cafezais, também são
usados para o cultivo de soja.
“Entre uma rua e outra de
café, que tem cerca de 3,5
metros, você planta duas ou
três linhas de soja, numa dis-
tância de cerca de 50 cm uma
da outra. Assim, o produtor
planta a soja no meio do cafe-
zal, sem inviabilizar a passa-
gem de tratores pela lavoura”,
explica o extensionista da
Emater-MG, Jesus Messias de
Souza.

RENDA EXTRA
O cultivo consorciado de

café e soja oferece várias van-
tagens, sendo a principal de-
las gerar ao produtor mais uma
fonte de renda. “A colheita da
soja acontece em março, uma
época que o cafeicultor já está
descapitalizado e ainda preci-
sa arrumar dinheiro para a co-
lheita do café, que é um gran-
de gasto. Então o dinheiro,
que entra da venda da soja,
vem em muito boa hora”, con-
ta Geraldo.

O agricultor lembra ainda
que, no Sul de Minas, a cafei-

cultura vem sofrendo bastan-
te nos últimos anos com pro-
blemas climáticos como secas
e geadas. “A soja é um bom
negócio, pois ajuda o produtor
a se recompor financeiramen-
te em caso de perdas no ca-
fezal e nas baixas fortes do
preço da bebida”, argumenta.
Em 2022, Geraldo colheu 200
sacos de soja, comercializados
por cerca de R$180 cada. A
expectativa este ano é repetir
essa quantidade.

MELHORIA DO SOLO
O técnico da Emater-MG

também vê benefícios no con-
sórcio para a lavoura de café.
“A cultura da soja melhora as
condições do solo, disponibili-
zando nitrogênio para o cafe-
eiro. Além disso, o produtor
reduz os custos com o manejo
do mato nas ruas do cafezal,
que passa a abrigar a soja”,
destaca o extensionista. A des-
vantagem, segundo Jesus, é
que a colheita exige muita mão
de obra. “Já existem equipa-
mentos (de alto custo), mas na
comunidade da Barra, a co-
lheita é feita com roçadeira
manual e o beneficiamento
com batedeira de cereais. A
mão de obra é toda familiar e
é um serviço pesado”, expli-
ca. Outro ponto de atenção é
evitar o plantio da soja em ca-
fezais adensados, pois a olea-
ginosa pode abafar o café.

Geraldo é presidente da
Associação de Produtores da
Comunidade, cujos participan-
tes se reúnem uma vez por
mês para trocar experiências.
Motivados pelos bons resulta-
dos obtidos por Geraldo, em
2021, outros 15 produtores re-
solveram plantar soja consor-
ciada com café. Atualmente,
a estimativa é que haja na co-
munidade aproximadamente
50 hectares cultivados no
modo consorciado.

(Assessoria de Comunicação – Emater-MG)

Plantio consorciado
de café e soja traz
bons resultados no

Sul de Minas
Soja gera renda extra para o produtor

e melhora as condições do solo
FOTOS: Reprodução



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
4 de Fevereiro de 2023

página 8 Jornal do Sudoeste

Por Ralph Diniz

A situação envolvendo a
emissão de sons urbanos em
São Sebastião do Paraíso é
debatida há anos no municí-
pio. Desde aquela que ficou
conhecida como “lei do silên-
cio”, quando um promotor de
justiça proibiu a realização de
apresentações ao vivo em ba-
res e outros estabelecimentos
comerciais noturnos, o assun-
to sempre rendeu questiona-
mentos e debates entre em-
presários, artistas, represen-
tantes do poder público e
comunidade.

Com a transferência do
promotor de jaustiça Luís
Augusto Belloti, em 2018,
para o município de Ouro
Fino, os estabelecimentos
paraisenses voltaram a ofere-
cer shows ao vivo ao públi-
co, entretanto, o tema, vez ou
outra, volta à roda de discus-
sões na cidade. Desta vez,
um empresário entrou em
contato com o Jornal do Su-
doeste, questionando as ra-
zões pelas quais a fiscaliza-
ção do volume de som nos
bares e restaurantes duran-
te a noite seria mais rigoro-
sa do que em outros tipos
de eventos, como no caso
das con-gadas, por exem-
plo.

“Paraíso tinha as conga-
das no centro da cidade, ago-
ra é no bairro. (O som) estra-
la a noite inteira e não tem
problema nenhum. Por que
eles têm autorização, e nós
que geramos emprego o ano
inteiro não temos? Nós ge-

Dono de bar questiona
fiscalização da “lei do silêncio”

Para empresário, eventos populares e shows não sofrem com o mesmo rigor.
Secretário explica a lei e presidente da Câmara se compromete a rever o texto

ramos recursos (financeiros),
recurso que fica aqui na ci-
dade”, diz o empresário.

O proprietário do estabe-
lecimento ainda fala a respei-
to do número de decibéis
(unidade utilizada na medida
da intensidade do som) per-
mitidos pela lei para que não
haja poluição sonora e per-
turbação do sossego e bem-
estar da comunidade. “Se eu
passo dos setenta decibéis,
chego a setenta e cinco
decibéis no meu estabeleci-
mento antes das 10 horas da
noite, sou multado. Mas se
passa um trio elétrico ou um
carro de som na rua, não é
fiscalizado. Por que eu não
posso?”, conclui o empresá-
rio, que ainda explica que não
é contrário à fiscalização dos
estabelecimentos que reali-
zam apresentações musicais
durante a noite, mas apenas
cobra uma maior flexibiliza-
ção do texto, a fim de que
donos de bares não sejam
prejudicados.

De acordo com o Artigo
8º do Decreto nº 3.417/
2007, que regulamenta a Lei
Municipal 2.349/1995, esta-
belecimentos localizados na
região central e adjacentes da
cidade podem emitir até 65
decibéis no período diurno e
até 60 decibéis no período
noturno. Já os limites para os
bares situados em zonas
residenciais de Paraíso são
de 55 decibéis de dia e 50 à
noite.

Entretanto, o secretário
municipal de Meio Ambien-
te, Renan Jorge Preto, expli-

ca que a lei municipal de
1995 aponta algumas exce-
ções em relação ao número
máximo de decibéis que po-
dem ser emitidos no municí-
pio. De acordo com ele,
eventos esporádicos, sazo-
nais ou definidos no “Calen-
dário Oficial de Eventos Tra-
dicionais e Datas Comemo-
rativas” de Paraíso estão fora
do disposto na lei. Assim, fes-
tas populares e/ou religiosas
como as congadas e o car-
naval, além de apresentações
musicais em locais destinados
para tal finalidade, como a
Expar, estão liberadas desse
tipo de fiscalização, desde
que sejam devidamente auto-
rizadas pela prefeitura.

A respeito dos questiona-
mentos sobre a fiscalização,
o secretário explica que a

pasta tem recebido algumas
denúncias de estabelecimen-
tos noturnos, e que em todos
os casos os servidores vão
até os empresários para fa-
zer orientações quanto aos li-
mites de volume de som de-
terminados por lei. “Não foi
necessário lavrar nenhuma
notificação nem auto de infra-
ção, todos se adequaram
após a orientação. Já tem al-
guns anos que não temos ne-
nhum caso que virou multa”,
completa.

Ainda de acordo com o
secretário, os fiscais de Meio
Ambiente também atenderam
casos de reclamações de em-
presas como funilarias e simi-
lares, causando, além de per-
turbações por ruídos, outros
transtornos à vizinhança. Se-
gundo ele, essas empresas

foram fiscalizadas e, nos ca-
sos pertinentes, foram notifi-
cadas com prazos para se re-
gularizar. “Esses casos tam-
bém foram resolvidos”, diz
Renan.

Procurado pela reporta-
gem do “JS”, o presidente da
Câmara de Vereadores de
Paraíso, José Luiz das Gra-
ças, afirma entender que a lei
que dispõe sobre o silêncio e
a emissão de sons urbanos no
município pode ser mais cla-
ra e, quem sabe, reavaliada
para não prejudicar os pro-
prietários de estabelecimen-
tos que realizam apresenta-
ções musicais durante a noi-
te. Assim, o líder o Poder
Legislativo paraisense decla-
rou que vai solicitar que a
Casa faça uma revisão do tex-
to. “Eu me comprometo a

analisar tudo isso e me sentar
com o Departamento Jurídi-
co para avaliar essa situa-
ção”, completa.

A “LEI DO SILÊNCIO”

Usada frequentemente
como justificativa para que os
vizinhos abaixem o volume
após as 22 horas, a “lei do
silêncio” não existe. Na ver-
dade, não há, de fato, uma lei
federal específica sobre o as-
sunto. Dessa maneira, cada
Estado e município devem
definir suas regras por meio
da legislação local. O que
existe em âmbito nacional é
o Artigo 42 do Decreto-Lei
N 3.888/1941, conhecida
como Lei de Contravenções
Penais, que dispõe sobre
“perturbar alguém, o trabalho
ou o sossego alheio: com gri-
taria ou algazarra; exercendo
profissão incômoda ou ruido-
sa, em desacordo com as
prescrições legais; abusando
de instrumentos sonoros ou
sinais acústicos; provocando
ou não procurando impedir
barulho produzido por animal
de que tem a guarda.” A pena
para quem descumprir a re-
gra é de prisão simples, de
quinze dias a três meses, ou
multa que pode ir de R$200
a R$200 mil.

Além disso, a possibilida-
de de fazer barulho até às 22
horas, também é um mito.
Qualquer barulho excessivo,
em qualquer horário, pode
ser enquadrado como polui-
ção sonora de acordo com a
lei municipal.

Ilustração

Conforme matéria da
jornalista Clarisse Souza, pu-
blicada pelo jornal Super No-
tícia, sexta (3/2), a “lei do
silêncio” pode ser flexibilizada
e se tornar mais permissiva
em Belo Horizonte.

Projeto de lei que tramita
na Câmara Municipal, autoria
do vereador Léo Burguês
(União Brasil) prevê a flexibi-
lização dos limites de ruídos
estabelecidos pela Lei do Si-
lêncio. Para associação de ba-
res, uma vez aprovado pro-
jeto irá contribuir para atração
de clientes e valorizar esta-
belecimentos com música.

Contrapondo à proposta de
Léo Burguês, há a infor-

Em BH tramita lei
propondo flexibilização

na lei do silêncio
mação de que em 2022 fo-ram
registradas 13.595 queixas de
poluição sonora em Belo
Horizonte, e nos últimos cinco
anos houve alta de 87% no
número de reclamações desta
natureza.

Pela lei municipal em vigor
na capital mineira determina-
se que estabelecimentos não
ultrapassem 60 decibéis em
período vespertino, compre-
endido entre 19h01 às 22h 00)
e 50 decibéis de 22h01às
23h59. Às sextas, sábados e
vésperas de feriado são admi-
tidos até às 23h00, 60 deci-
béis.

O projeto do vereador
Burguês propõe que bares,

restaurantes, igrejas, escolas,
estádios e eventos de médio e
grande porte emitam sons
com até 80 decibéis no perío-
do vespertino, de domin-go a
quinta-feira, e esse limite seja
permitido até às 23h59 às
sextas, sábados, véspera de
feriados e feriados. Oitenta
decibéis, conforme justifica,
corresponde ao barulho emiti-
do por motocicletas.

Segundo o Super Notícia,
“a possibilidade de flexibi-
lização da Lei do Silêncio em
Belo Horizonte assusta quem
já enfrenta as consequências
do incômodo provocado pelo
som alto no período noturno”.
(com informações do Super Notícia)

O prefeito Marcelo Morais
participou em Varginha na tar-
de de quinta-feira, 2 de feve-
reiro, de reunião com repre-
sentantes das regionais de
Saúde de Pouso Alegre,
Alfenas, Varginha e Passos,
onde debateu-se a necessida-
de da permanência do Hospi-
tal Psiquiátrico Gedor Silveira
e “não-estrangulamento” des-
te para que não falte qualida-
de no atendimentos dos paci-
entes que realmente necessi-
tam desses serviços.

Conforme o prefeito, inici-
almente foi uma reunião téc-
nica para discutir a necessi-
dade das regionais de Saúde
se comunicarem urgentemen-
te para não estrangular o hos-

Marcelo defende organização
do sistema de saúde mental

na Macrosul de Saúde
pital no sentido de judiciali-
zação para atendimento de
internações compulsórias e
atendimento de pacientes que
não precisam do serviço, e
podem ser direcionados para
outros setores da Saúde.

“Apontamos a importância
do Hospital Gedor Silveira
para o Município e toda a
macrorregião de Saúde, mes-
mo com as políticas do Esta-
do e da União que seguem
para um caminho de fecha-
mento destes hospitais. Fomos
a essa reunião para defender
a permanência do hospital e
fortalecimento da Macrosul
de Saúde para uma rede de
atendimento de saúde mental,
tendo o Gedor SIlveira como

uma referência e não como
um local para reclusão de pa-
cientes “, destaca.

Marcelo ressaltou ainda
que o pedido feito por ele e
sua equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde é para que
se respeitem os protocolos do
Estado e, consequentemente,
que a macrosul de Saúde, por
meio de suas regionais, pos-
sam se organizar para que o
município possa receber os
pacientes que realmente ne-
cessitam dos atendimentos do
Hospital Gedor Silveira. “E
não de internações compulsó-
rias e judiciais, que tem feito
o Hospital se tornar uma es-
pécie de presídio”.

(Secom Pref. SSP)


